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 Cet été, notre village de Fanjeaux a rayonné au-
delà des rues de son centre historique. Nos visiteurs sont 
venus nombreux, parfois de très loin pour profiter de 
l’ambiance estivale : des concerts sous les Halles et dans 
le jardin de la Maison Gramont, des visites culturelles avec 
l’exposition d’art contemporain, l’exposition d'art textile et 
les chemins de photos, le marché des producteurs sur la 
place du Treil, un battle de « Breakdance », nouvelle disci-
pline au JO Paris 2024, les animations de la fête locale du 
15 août, sans oublier le traditionnel défilé historico-
religieux de la Saint-Roch, … il y en avait pour tous les 
goûts !!!  
 
Le dynamisme de notre village reste une volonté de cha-
cun ! Ce sont ces femmes et ces hommes qui se mobili-
sent pour les autres. Je voudrais saluer chaleureusement 
l’ensemble des organisateurs et des participants qui nous 
ont permis de vivre des grands moments de convivialité 
tous ensemble. 
 
En septembre dernier, nos 60 écoliers ont retrouvé les 
bancs de l’école pour apprendre et comprendre le monde 
dans lequel nous vivons.  
D’ailleurs, ils ont répondu présent à mon invitation à la 
commémoration du 11 novembre, en déposant une rose 

au pied du monu-
ment aux morts où 
sont inscrits nos 48 
enfants de Fanjeaux 
qui sont morts pour 
la France. Comme 
les anciens combat-
tants, il est important 
pour moi de trans-
mettre, de se souve-
nir et de partager les 
valeurs de notre vil-
lage.  
« L'éducation est 
l'arme la plus puis-
sante que l'on puisse 
utiliser pour changer 
le monde » 
Nelson Mandela. 
 

Puis, pour le plus grand bonheur de nos enfants, l’équipe 
municipale a souhaité mettre en place le « savoir rouler à 
vélo » à destination des CM de l’école. Ce nouveau dispo-
sitif permettra de favoriser la pratique sportive des plus 
jeunes et d’appréhender les règles de déplacement à pied 
ou à vélo. 
 

Ensuite, concernant les investissements communaux, de 
gros projets devraient voir le jour pour cette nouvelle an-
née qui nous attend, je vous en dirai plus lors de la tradi-
tionnelle cérémonie des vœux à la population, le di-
manche 21 janvier 2024. 
 
 D’ici là, je vous souhaite de passer de bonnes fêtes 
de fin d’année en famille et entre amis. 

Le mot du Maire 

Aurélien PASSEMAR 
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A la une : 

Le départ à la retraite de Pierre ! 

 

 

 

 

 

 

Mon beau sapin  

Roi des Quartiers !!!  

BULLETIN D’INFORMATIONS MUNICIPALES 
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 A la une 

CONCOURS DE SAPINS 2023 

CONCOURS DE SAPINS 2023 ! 

OYEZ ! OYEZ ! Noël revient !.... 

Et le Concours « Mon beau sapin Roi des 

quartiers ! » aussi ! 

C’est devenu une tradition, des sapins sont installés 

dans chaque quartier depuis début décembre. 

 Avis à la population ! A vos guirlandes et vos décora-

tions déjantées ! 

Rendez-vous aux vœux du maire le 21 janvier pour un 

vote participatif ! Une personne, un vote !!!! 

Bonnes Fêtes à tous et toutes, grands et petits ! 

DÉPART À LA RETRAITE DE PIERRE ROSIQUE 

Pierre est entré, en 1984, dans une équipe technique 

en place depuis de longues années.  

“Enfin un jeune !” dixit Isabelle entrée 2 ans avant lui ! 

Maçon de formation, il a dû s’adapter à son nouveau 

métier, allant de l’entretien de la voirie et des bâti-

ments communaux, à l'organisation entière des sé-

pultures. Ce travail émotionnellement éprouvant se 

faisait avec l’aide de ses collègues  Guy Louis (son 

complice et ami), Yves Gil, et du menuisier local qui 

fournissait le cercueil.  

Il a aussi à son actif de nombreux travaux d' escalade 

sur les murs, dans les arbres, par la fenêtre de la mai-

rie  pour mettre la pendule à l' heure et autres investi-

gations  dans la fontaine romaine. 

Au fil des années, Pierre, en plus de ses nombreuses 

tâches d’agent d'entretien, a su mettre sa patte par 

son goût du travail de la pierre et son respect profond 

de la nature, afin d’embellir le village. Il a contribué à 

réaliser plusieurs ouvrages, de l'abri de l' espace 

Charlou, (disparu il y a quelques années pour laisser 

place à 2 appartements), à la fontaine du Seignadou 

plus récemment. 

Il s’est également investi au sein des associations et 

plus particulièrement au sein de l’ESF. Il a succédé à 

son père pour le traçage du terrain de foot et le dé-

placement, parfois nocturne, des canons d' arrosage. 

Il n’était pas le dernier à briller également sur le terrain 

en tant que n°10 il y a quelques années !! Pierre était 

leader sur le terrain et dans sa vie professionnelle. 

Sa réputation de “chiffonnier” n’est plus à faire ! Il ré-

cupérait d’innombrables objets qui ont souvent en-

combré l’atelier sans connaître de nouvelle vie !  

Les secrétaires n’oublieront pas non plus, 

chaque matin à son arrivée, sa traditionnelle ques-

tion : "ça va quand même ?" qui s' est transformée 

dans les derniers temps par : " on a des nouvelles de 

ma retraite ?". 

Après tant d’éloges pour cet homme aux doigts d’or, 

nous ne pouvons passer sous silence un problème 

récurrent (certes partagé par l’ensemble de ses col-

lègues !)….. Pierre était champion pour perdre l’une 

ou l'autre des clés de son énorme trousseau quand 

ce n’était pas le 

trousseau entier !!! 

C’était un plaisir de 

travailler avec lui, 

toujours là, sans re-

chigner, pince sans 

rire. Pierre était tou-

jours prêt à aider 

ses collègues et les 

habitants de Fan-

jeaux,  même en 

dehors de ses 

heures de travail. 

 

Bonne retraite 

Monsieur Pierre…. Mais n’oublie pas que les as-

sociations fanjuvéennes recrutent ! 

Entre le 17 décembre 2022 et le 14 janvier 2024, 

de 10h à 22h, Venez voir le salon de Mère Noël, 

salle Garcin à la Maison Gramont face à l’église ! 
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Informations Communales 
 

Obligation de débroussaillement 

(arrêté préfectoral n°2014143-0006 du 3 juin 2014) 

“Dans le cadre de l'ensemble des mesures prises afin 

de lutter contre les feux de forêts, la commune rap-

pelle les obligations des propriétaires de construc-

tions situées à moins de 200 m d'un espace naturel 

combustible (forêts, landes, friches, maquis et gar-

rigues, les boisements linéaires (haies), fossés et 

tertres recouverts de végétation) : 

- obligation de débroussailler aux abords de cons-

tructions sur une profondeur de 50m et à la charge 

du propriétaire  

- obligation de débroussailler aux abords de voies 

privées donnant accès à ces constructions sur une 

profondeur de 10m de part et d'autre de la bande de 

roulement avec un dégagement d'au moins 3,5m de 

hauteur sur 3,5m de largeur afin de permettre le pas-

sage d'un véhicule de secours 

- le débroussaillement et son maintien sont obliga-

toires sur la totalité des parcelles situées dans les 

zones délimitées par le plan local d'urbanisme (PLU). 

Sont concernées les zones U des PLU et des POS 

(plan d'occupation des sols) 

Le maire assurera le contrôle et l’exécution des obli-

gations du présent article.” 

 

La commune souhaite que les habitants concernés 

par l’arrêté préfectoral ci-dessus profitent de l'au-

tomne et de l'hiver qui arrivent pour mener à bien le 

débroussaillement de leurs parcelles.  

Le réchauffement climatique engendre chaque été un 

manque d'eau qui devient chronique année après 

année, nous le constatons tous. Nous devons collec-

tivement mener à bien cette tâche pour le bien de la 

nature d'abord et de notre collectivité ensuite. Nous 

encourageons les fanjuvéens à s'entraider pour ces 

travaux dans la mesure du possible. Pour toutes 

questions complémentaires, la commune se tient à la 

disposition de la population . 

Nous vous conseillons vivement de prendre connais-

sance de l’arrêté préfectoral sur le site de la préfec-

ture de l'Aude qui vous fournira de multiples préci-

sions en tapant « arrêté préfectoral n°  2014143-

0006 » 

Comme toute obligation, le texte prévoit une amende 

en cas de refus d’obtempérer. Ce montant peut at-

teindre 30€ par m2 non débroussaillé.  

Il n'est d’intérêt pour personne d'en arriver à la con-

trainte pour un acte citoyen évident. 

CIVISME 

 Nous sommes la seule commune de la com-
munauté de commune à afficher une progression par 
rapport à 2022 : + 12%. 

C’est grâce à nous tous !!!  Et nous pouvons nous en 
féliciter ! Un grand Merci à l’OTI pour son implication ! 

Nous sommes et de loin la commune la plus attrac-
tive de notre communauté de Communes.  

Nous remercions Claudette qui malgré les travaux de 
notre église a tenu à proposer quelques visites.  

La barre des 500 visiteurs a été franchie pour le mu-
sée médiéval (Echoppe Peire Vidal)! 

La biennale à la maison Gramont organisé par de 
Soie d’Or et d’Argent avec « secrets d’artistes » a 
enregistré 500 visiteurs. 

L’exposition d’Arts contemporain—Maison Gramont– 
a enregistré 6 000 entrées. Un record !! 

Sachant qu’Arts et Culture ne comptabilise pas les 
personnes qui fréquentent uniquement le salon de thé 
avec ses nombreux concerts ! Merci au 4Z’arts ! 

Pour information la majorité des châteaux cathares 
enregistre en moyennes 5 000 entrées.   

Également, voici les chiffres sur la Fréquentation de 
notre tout nouveau gîte communal : 
Du 1er avril au 31 octobre, ce sont 110 marcheurs 
qui ont été accueillis au gîte communal par l’équipe 
de citoyens bénévoles et tout ça sans publicité ou 
presque… juste par le bouche à oreille. 
 
La mairie a tenu à remercier les citoyens bénévoles 
par un repas à la Table Cathare ! 

BILAN TOURISTIQUE 
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Le départ à Fanjeaux ! 

A l’épreuve du Cassoulet, 
 toujours des Fanjuvéens... 

INAUGURATION DE NOTRE GITE D’ÉTAPE 

Le gîte d’étape de Fanjeaux a été inauguré le 1er 

juillet 2023 en présence d’André Viola président de 

la CCPLM, d’Estelle Vilespy vice présidente déléguée 

au tourisme de la CCPLM et d’Aurélien Passemar 

notre jeune maire, ainsi que de Francis Cassignol et 

Bernard Breil . 

Robert Lignères, alors vice -président de la CCPLM 

délégué au tourisme, fut à l’initiative du projet. Denis 

Juin, Aurélien Passemar, avec l’aide de l’équipe 

technique municipale et des artisans de Fanjeaux, 

ont mené à bien les travaux de réfection de cette 

bâtisse. 

Depuis le 1er avril 2023 un 

groupe de citoyens bénévoles 

se relait pour accueillir les pè-

lerins et les marcheurs, qui 

suivent le GR7. 

 

TÉLÉCONSULTATION DANS NOTRE PHARMACIE 
Désormais, il est possible de télé-

consulter dans notre pharmacie 

pour les cas d’usages courants ! 
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TRAVAUX EN COURS 

Restauration des 6 poteaux des Halles  
Nous allons réparer les 6 pieds de poteaux bois extérieurs des halles, poteaux qui sont très dégradés. Le 

Conseil Municipal a décidé de retenir l’entreprise Renofors.  

CANTINE SCOLAIRE 
A la cantine, avec les copains et les copines ! 

Avec la rentrée des classes, les enfants ont repris, 

également, le chemin de la cantine, située à la mai-

son de retraite.  

Depuis début septembre, ce ne sont pas moins de 

42 enfants en moyenne (sur 60 que compte l’école) 

qui la fréquentent. Encadrés par Martine et le per-

sonnel de l’ALAE, ils sont accueillis et servis par 

Christine. Les repas préparés par les 4 cuisiniers de 

l’EHPAD, Véronique, Alain, Sébastien et Léo, sont 

élaborés bien évidemment sur place, avec des pro-

duits frais et de qualité, tout en respectant la saison-

nalité, et en faisant la part belle aux produits locaux.  

Effectivement le circuit court est privilégié autant que 

possible : c’est le cas pour les viandes et volailles 

issues d’élevages du Lauragais, de la Montagne 

Noire et de la Piège, les fruits et les légumes prove-

nant en majorité de la région Occitanie, les yaourts 

de la Montagne Noire.  

On retrouve également et régulièrement dans les as-

siettes des produits bio, tant des fruits et légumes, 

que de la semoule, du riz, des pâtes ou encore des 

laitages.  

Tous les mardis, un menu végétarien est proposé 

aux enfants, les autres jours, il est identique à celui 

servi aux aînés de la maison de retraite. Lorsque des 

repas à thème sont proposés au sein de l’EHPAD,  il 

en est de même à la cantine. Ainsi depuis sep-

tembre, tous se sont régalés avec un repas améri-

cain et un autre lyonnais. Pour la semaine du goût, 

ils ont pu se délecter d’un repas « finger food » et 

auront, en fin d’année, le traditionnel repas de Noël. 

Les menus de chaque semaine peuvent être consul-

tés sur le site de la mairie et sont affichés à l’école, 

ainsi que dans la salle de restauration.  

Dorénavant, un code couleur permettra de distinguer 

les produits locaux, les produits bio et les recettes 

maison. Les allergènes y sont notés, ainsi que les 

fournisseurs locaux. 

 

Extension du cimetière  

La Mairie est désormais propriétaire du champ jouxtant le cimetière. Le montant de la 1ère tranche des tra-

vaux est estimé à 100 000€. Une demande d’aide financière a été déposée à l’Etat à hauteur de 50% . Des 

projets d’aménagement sont à l’étude pour la réalisation du futur cimetière. Le choix final fera l’objet d’un 

article dans un prochain numéro ! 

Une nouvelle tranche de travaux de rénovation de 

l’éclairage public sur le secteur de Pomme Rose et no-

tamment, Chemin de La Cassaigne, rue de la Pibou-

lette et de la Font Picou est programmée.  

Le montant de cette opération est estimé à 25 000 € 

H.T. Nous allons avoir une aide du SYADEN à hauteur 

de 60%.  

Eclairage Public  
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Restauration Eglise Notre Dame de l’Assomption  

L’énorme chantier de restauration avance ! 

 

La 1ère phase de travaux s’est terminée en milieu 
d’été. Le chœur restauré a pu être ouvert à la visite. 

Afin de le protéger de la poussière des travaux à ve-
nir, une bâche hermétique a été tendue sur toute la 
largeur et la hauteur au niveau de l’arche triomphal. 

La 2ème phase consiste à la restauration de la 
fresque qui se trouve à l’arrière de l’orgue, la reprise 
du sol et les deux premières chapelles. 

A l’arrière de l’orgue, dans un premier temps, le tra-
vail consiste à retirer la couche d’enduit qui recouvrait 
la fresque, à la stabiliser puis dans un deuxième 
temps, à restaurer la peinture et lui redonner son 
éclat d’antan. 

Concernant le sol, seuls les endroits abîmés et dégra-
dés par l’humidité vont être repris. Des carreaux de 
ciment retrouvés au fond de l’église permettront un 
remplacement à l’identique. 

Les deux chapelles subissent une restauration de 
fond. L’enduit de ciment du soubassement a été pur-
gé. Il s’agit maintenant de reprendre les fresques et 
les peintures de décorations tout en laissant les murs 
“respirer”.  

Antenne de télécommunication  

L’antenne sort de terre ! 

Presque trois ans après la signature du contrat d'ins-

tallation d’une antenne avec Orange, les travaux ont 

enfin commencé à l’arrière du stade Henri Castel.  

Elle devrait permettre l’amélioration significative de la 

couverture téléphonique qui concernera dans un pre-

mier temps les abonnés Orange et Free. 

Cette antenne servira également à accrocher le futur 

éclairage du stade d'entraînement. 
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 Et à part ça…  

VIE ECONOMIQUE 

Départ de Christelle, notre coiffeuse 

Le départ de Christelle Chanabé, notre coiffeuse, a 

été dignement salué par ses clients et par la mairie. 

En 31 ans Christelle a vu passer entre ses mains 

beaucoup de têtes du village plus au moins bien gar-

nies (nous parlons bien évidemment des cheveux !)  

Par contre, alors que nous pensions voir arriver une 

repreneuse rapidement, rien n’est encore acté à ce 

jour. 

Comme vous, les élus espèrent vivement qu’un coif-

feur finira par s’installer à Fanjeaux. 

 

Mardi 10 octobre, l’association “La roue qui tourne” est venue à Fanjeaux pour initier les enfants à la pratique 

du vélo et à maitriser son entretien. 

L'enthousiasme des enfants était évident ce qui a ravi organisateurs et participants. Cette manifestation aura 

lieu plusieurs fois durant l’année et fait partie des projets de notre école soutenus par la mairie. 

LA ROUE QUI TOURNE 

Arrivée d’une Kinésithérapeute à Fanjeaux 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Depuis le 18 septembre dernier,  

Madame Elodie Dupont a ouvert un cabinet de kinési-

thérapeute à Fanjeaux. Il est situé dans les locaux de 

la maison de retraite. L’entrée se trouve à droite de 

l’entrée principale de l’EHPAD.  

Vous pouvez prendre rendez-vous au numéro : 

04.11.20.03.68 

Le cabinet est ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 

18h30. Consultation sur RDV - Pas de domicile 

Rééducation posturale - Tecar Thérapie - Massage 

bébé ... 
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Le 28 mai 2023,  ce sont les quartiers de Cabanac et de la Traversée qui recevaient le reste du village. Cette 

journée ensoleillée fut une belle réussite tant par l’animation que par le copieux menu servi à tous les con-

vives.  

Merci aux habitants bénévoles ! 

La prochaine édition sera organisée par le quartier  

« Place du Treil » !! 

FÊTE DES QUARTIER 2023 

La fin de l’année scolaire  a été dignement fêtée grâce à la 

participation des enseignants, des Minots de Fanjaus 

(association des parents d’élèves) et des Familles Rurales : 

kermesse, auberge espagnole, danse et retraite aux flam-

beaux en musique au son de la guitare de Marie Noël.  

 

BIEN FINIR L’ANNEE SCOLAIRE 2023 
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LES 20 ANS DE NOTRE JUMELAGE AVEC CALERUEGA 

20 ans déjà que notre commune est jumelée avec le village de Caleruega, pe-

tite commune de 433 habitants ( province de Burgos). 

Dominique de Guzman (futur Saint Dominique), le personnage central de notre 

histoire commune, y vit le jour vers 1170. 

Suite à une invitation officielle, une délégation fanjuvéenne s’est rendue à Cale-

ruega début août pour la fête du village, un excellent accueil leur a été réservé. 

Ces quelques photos “officielles” et “off” témoignent de la vitalité de ce ving-

tième anniversaire !!! 

Merci à « Pochollo », ancien maire de Caleruega et député de Burgos pour son accueil chaleureux !  

Nous attendons avec impatience la visite de la délégation de Caleruega aux alentours du 13 juillet 2024. 

Nous comptons sur les fanjuvéens pour les accueillir avec le 

même enthousiasme ! 

 

Le couvent de Caleruega 

Réception à la Mairie ! 

Messe officielle en présence de « Pochollo », de la Mairesse de Caleruega et de notre Maire ! 

Messe non officielle en présence de « Pochollo » ! 
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 La parole à nos Associations 

A VISTA DE NAS Vol.2 

La Société de Secours Mutuel Saint Roch sortira 

le livre pour les 

fêtes de Noël ! 

45 plats salés 

accompagnent 

une promenade 

culinaire au fil de 

l’histoire du vil-

lage mêlant 

cartes postales 

anciennes et 

photos récentes. 

À savourer en 

famille, seul ou 

entre amis, vous 

y découvrirez 

entre autres recettes, les oeufs sans mimosa de 

Jacques, le gratin d’aubergines de Fine, le poti-

marron farci de Catherine et François, le steak 

haché et ses coquillettes de Claudette !, la tarte 

au concombre de Christelle, le cassoulet de Léo, 

la crique de Christine, la paëlla de Graziella, les 

chicons en gratin de Claire, les boulets liégeois 

d’Arthura, le baeckeoffe d’Huguette, la daube de 

Janine, la garbure de Véronique ou le pâté de 

pâques de Barbara. Nous ne citerons pas toutes 

nos cuisinières et cuisiniers… nous vous laisse-

rons le plaisir de faire connaissance avec leur ta-

lent et leur générosité au détour de votre lecture. 

Pour vous, Jimmy et Angel se sont prêtés au jeu. 

Ils vous révèlent les secrets de l’iconique burger 

« vaca que còi » ou des très excellents tournedos 

de magret aux pommes. 

Françoise Paraire, Sally Hughes, Anne Chevillard, 

Laurette et Cécile Cayla-Boucharel, Jean Tis-

seyre, Aurélien Passemar, Renaud Silly, Agnès 

Fort, Anne-Marie Béziat et Camille Gorgues ont 

apporté leur petit doigt de coopération… Avec 

une mention spéciale à Paulette Bonneau. 

Les circonstances ne nous ont pas permis d’en 

faire imprimer plus de 300 exemplaires. Nous 

avons dû aussi augmenter un peu le prix de l’ou-

vrage… Il sera vendu 15 € chez les commerçants 

du village et à la Mairie, au profit de l’association. 

Vous souhaitant bonne dégustation. 
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Notre petite exposition a été un succès.  

Près de 570 personnes sont venues à notre rencontre dé-
couvrant le monde médiéval avec curiosité et joie.  

Nos échanges ont été enrichissants.  

C'est avec 17 ouvertures durant les week-ends et jours fériés 
que nous avons pu faire vivre cette exposition estivale d'avril 
à septembre.  

Nos visiteurs ont été surpris de trouver dans notre petit village 
un endroit renfermant autant de trésors.  

Vacanciers et Fanjuvéens ont pu replonger dans le monde 
médiéval pour quelques instants. À l'année prochaine pour 
d'autres curiosités.    Merci à tous pour cette saison 2023 ! 
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Merci Robin !  

Le Comité des fêtes désire remercier Robin pour son année à la tête de l’association car après mûre 
réflexion, Robin a souhaité céder la présidence.  

Merci pour cette année, pour ton investissement et le cœur que tu as mis à l’ouvrage ! 

Cette décision a conduit le comité des fêtes à la mise en place d’une organisation inédite :  

une co-présidence. Le bureau se compose donc désormais de 2 co-présidentes : Laly DELRIEU 
et  Marline GAYDA , d’un Vice-Président : Christophe AVERSENC , de 2 co-trésoriers : Edith LOUIS et 
Thomas RAISON et de 2 co-secrétaires : Laurie AVERSENC et Lola GAYDA  

Ce nouveau bureau vous attend nombreux pour les manifestations à venir ! 
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Le comité foire clôture l’année avec un bilan 
financier positif. La foire a été un succès pour 

les exposants avec une bonne fréquentation. 
L’assemblée générale s’est déroulée début 
septembre. Le bureau a été reconduit avec 
deux nouvelles recrues Audrey et Christine. 

Cette assemblée générale s’est clôturée par un 
apéritif où la bonne humeur et la convivialité 
étaient de mise. 

A cette occasion je remercie l’ensemble des 
bénévoles pour leur participation. 

Rendez-vous fin novembre 2023 pour les pré-
paratifs de la prochaine saison. 

La présidente, Camille Vialaret 

Du 5 au 8 octobre dernier, l’association De Soie 
d’Or et d'Argent a organisé sa biennale textile 
“Secrets d’Artistes”. 

Plus de 500 personnes sont venues visiter cette 
belle exposition durant laquelle 13 artistes ont 
dévoilé quelques-uns de leurs secrets. 

Comme chaque année, les enfants de l’école primaire de Fanjeaux sont venus avec les professeurs 

des écoles se plonger dans l’Art contemporain avec Nicole et Antoon ! 

Antoon Pit, Jacquie Peyrot, Anne 

Laveissière, Nathalie Peyrot et moi-

même avons décidé de passer le 

témoin. 

Avec 6 000 entrées, 491 œuvres 

exposées (dont 103 ont été ven-

dues au seul profit des artistes), La 

Maison Gramont avec Arts et Culture est devenue le rendez-vous immanquable des amateurs d’arts 

de la région Occitanie et plus !!!! 

Cette réussite, elle passe par la recherche de la qualité à tous les niveaux : Expo, Salon de thé, Anima-

tions dans le jardin, accueil ! Cette réussite, c’est vous les bénévoles, c’est vous quand vous vous re-

montez les manches, c’est vous qui donnez sans compter, c’est vous quand vous mettez votre égo 

de côté au profit de l’intérêt commun, au profit des autres. Encore Merci pour tout ce chemin que 

nous avons fait ensemble ! Merci aux visiteurs qui ont osé passer la porte et qui se sont sentis rapide-

ment chez eux ! Je tiens aussi à remercier Denis Juin et Aurélien Passemar pour toute leur confiance 

et leur soutien sans faille. 

Je suis donc heureux d’annoncer que la nouvelle équipe va prendre toute sa place, qu’elle travaille 

déjà à fond pour 2024 et que l’Expo d’Art contemporain - Maison Gramont est en de bonnes mains !!!  

La nouvelle équipe se présentera dans un prochain article !  
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Jacques Laveissière 
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 Venez nous rejoindre ! 

En 1979, quand le club du 3°Age vit le jour dans 
notre village, une joie collective s'empara de nos 
anciens de l'époque. Après de dures années de 
labeur, essentiellement dans les travaux agri-
coles, il leur était proposé de se réunir autour 
d'une table bien garnie, une fois l'an, pour se 
retrouver, échanger, parler de l'ancien temps, du 
Fanjeaux d'alors...Très rapidement, grâce à la 
présence dans le village des Transports Vidal, 
alors toute jeune Entreprise, on ajouta la proposi-
tion de sorties à la journée et rapidement de 
voyages plus longs pour découvrir notre grande 
région et plus largement la France entière. 

Ce fut le début de l'âge d'or de cette associa-
tion ! Beaucoup d'anciens s'engagèrent dans la 
gestion du club et très nombreux en furent les 
bénéficiaires ; sociétaire du club dés le début des 
années 2000. je me souviens avec émotion de 
l'enthousiasme de nos ainés, de leurs commen-
taires, bien souvent en occitan, qui portaient sur 
la qualité du repas, sur la diversité des paysages 
des régions que l'on traversait durant les 
voyages, sur la force des océans ou le charme 
des hôtels qui nous accueillaient... 

Tout cela, grâce à l'implication des Victor Béziat, 
Guy Louis, André Boutet les anciens Présidents, 
de l'ensemble des membres des bureaux res-
pectifs, sans oublier Joseph Subra, notre ancien 

curé de légende , Jeannot Vignoles et son réper-
toire de chansons 1950 et tous les autres qu'en-
fants et amis reconnaitront...  

Mais après le devoir de mémoire et un peu de 
nostalgie, il faut passer à la suite, il faut pour-
suivre cette belle aventure sous une forme ou 
sous une autre ; l'Association Amitié et loisirs 
participe encore fortement à la vie sociale de 
notre village : elle continue à réunir chaque année 
autour d'une bonne table, beaucoup d'anciens 
qui ont le plaisir de bien manger ensemble, elle 
permet aux fanjuvéens et aussi à nombre d'amis 
de villages proches de faire des voyages à fort 
intérêt touristique et à fort potentiel amical, 
presque familial . 

Alors, chers sexagénaires et septuagénaires, 
pour que tout cela dure, pour que ce qui a été 
construit peu à peu se consolide encore, nous 
vous invitons à rejoindre l'équipe actuellement en 
charge du club qui a déjà anticipé les grandes 
lignes des animations 2024 . 

Au cours du printemps prochain, nous propose-
rons une Assemblée Générale particulièrement 
importante qui débouchera, nous le souhaitons , 
sur une Association plus structurée avec un bu-
reau rajeuni et plein d'idées. 

Le Bureau, Le Président F Cassignol. 
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Tout l'été, l'association les 4 Z’Arts a fait venir des animations 

musicales dans le jardin de la Maison Gramont.  

Un grand merci pour la qualité 

et la diversité des artistes ! 
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x Les cahiers de Fanjeaux par le Centre d’Etudes 
Historiques de Fanjeaux 

En juillet de chaque année, depuis 58 ans, dans 
le bourg historique de Fanjeaux, haut lieu du 
Moyen Age, historiens jeunes et moins jeunes 
confrontent leurs expériences, leurs recherches 
et leurs points de vue, sur un sujet précis de 
l’histoire médiévale du Languedoc. 

Cette année le colloque des cahiers de Fan-
jeaux a proposé une séance de vulgarisation 
qui s’est tenue dans les jardins de la Maison 
Gramont. Le sujet était “ itinéraire d’un langue-
docien devenu pape”. 

À l' année 
p r o c h a i n e 
pour d'autres 
curiosités.  

Merci à tous 
pour cette 
saison 2023. 

Associations, envoyez-nous vos articles à l’adresse dédiée : bulletin.municipal@fanjeaux.info 
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 « A coller sur le frigo  ! »  Quoi voir ? Que faire ? 

Vendredi 

22 

Décembre 

Concours de  

belote 

21h Salle Polyvalente 

Vendredi 

16 

Février 

Concours de  

belote 

21h Salle Polyvalente 

Vendredi 

19 

Janvier 

Concours de  

belote 

21h Salle Polyvalente 

jeudi 

18 

Janvier 

Amicale des donneurs de 

sang 

Collecte de sang 

Salle Polyvalente 

Samedi 

17 

Février 

Les 4Z’Arts 

Cinéma  

18h Salle Polyvalente 

Vendredi 

8 

Mars 

Les 4Z’Arts 

Cinéma  

18h Salle Polyvalente 

Dimanche 

3 

Mars 

Loto 

des Boulegaïres 

15 h 

Salle Polyvalente 

Samedi 

20 

Janvier 

 

Assemblée Générale SOA 

Salle Polyvalente 

Dimanche  

10 

Mars 

Les puces des couturières 

La journée 

Salle Polyvalente 

Samedi 

16 

Mars 

Bal   

Comité des fêtes 

Salle Polyvalente 

Concours de  

belote 

21h Salle Polyvalente 

Vendredi 

15 

Mars 

Mercredi 

27 

Décembre 

Les 4Z’Arts 

Cinéma « Happy Fit » 

18h Salle Polyvalente 

 

Dimanche 

31 

Décembre 

Comité des Fêtes 

Réveillon  

« Tapis Rouge » 

20h Salle Polyvalente 

Jeudi 

8 

Février 

 

Départ de randonnée 

(Info Mairie)  
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La commission à l’oeuvre 

 Au bas de la route nationale, direction Mire-

poix, se trouvait le garage de Monsieur Hugonnet 

Edouard mécanicien auto et agricole (actuellement 

maison de la famille Gorgues). Au niveau de l’actuel 

Burger Occitan se 

trouvait l’atelier de 

Monsieur Lucien Pa-

gès. Atelier de bour-

relier, confection et 

réparation d’articles 

en cuir et arnache-

ments pour la traction 

animale des chevaux et bœufs, ainsi que la confec-

tion de matelas en laine et la gestion d’une pompe à 

essence AZUR. 

Plus haut, l’épicerie « Marie Cassignol » (actuelle 

boulangerie), 

n’avait pas de 

devanture, où 

l’on y entrait 

par le portail 

toujours pré-

sent. Avec 

Marie Cassi-

gnol, vivaient 

Madame et Monsieur Morel et leurs deux enfants 

(André et Jacquie);  Monsieur Morel était employé 

EDF. 

Ensuite, on trouvait la Gendarmerie Nationale, où 

vivaient cinq gendarmes et leurs familles. A l’endroit 

où se trouve aujourd’hui l’épicerie, était l‘écurie des 

chevaux des gendarmes , années 1800. 

Puis venait la grande maison où je vivais avec mes 

parents Madame et Monsieur  Louis Alard , et mon 

frère Jean-Louis. Mon père était métayer et exploi-

tait environ 15 ha de terres avoisinantes. Cette mai-

son était à l’origine un affenage, terme désignant un 

relais routier où les rouliers et leurs animaux ( bœufs 

ou chevaux) de reposaient et se restauraient. Les 

rouliers étaient les ancêtres de nos routiers actuels. 

De nombreux échanges se réalisaient entre l’Ariège 

et le Canal du Midi, dans les deux sens. Bois, pi-

quets d’acacia, foin, charbon de bois, et même lé-

gumineuses, vin et céréales étaient ainsi transpor-

tés. 

Plus haut, après ce qui est aujourd’hui un parking, 

on trouvait la maison Gachassin qui, bien qu’aban-

donnée, recélait encore  tous les outils de l’ancienne 

forge qu’elle fut. En montant encore, « la cabane 

noire » était habitée par Madame et Monsieur Pouil 

et leurs trois enfants. Venait ensuite «  Cabanac », 

ferme de Madame et Monsieur  André Ormière qui 

l’habitaient avec leurs trois enfants et les parents 

d’André. Pour l ‘anecdote, je me souviens que sur 

leur buffet de salle à manger trônait un casque à 

pointe prussien, relique de la guerre de 1870 entre 

la France et l’Allemagne. 

Si l’on retourne vers le village, face à l’actuel Burger, 

vivait dans l’ancienne gendarmerie Madame et Mon-

sieur Lucien Pagès avec leurs deux filles Marie-José 

et Michèle. 

Face à cette grande bâtisse, la Fontaine Romaine, 

où chacun allait s’approvisionner en eau potable. 

Jouxtant la fontaine, on trouvait un abreuvoir pour 

les chevaux de passage, les animaux de trait et les 

animaux domestiques. En redescendant vers la 

route de Mirepoix, à l’angle, se trouvait la maison  

des époux Tarquier, négociant en grain, foin, et dis-

posant d’un poste à essence manuel. 

A l’endroit où se trouve l’actuelle pharmacie, il y 

avait le Café Rigaud, parents de notre chère Clau-

dette. 

La grande salle du café abritait régulièrement des 

festivités: bals, lotos, spectacles d’artistes itinérants, 

mais aussi, pendant la guerre 39/45, des réunions 

nocturnes du maquis. Au dessus, se trouvait l’étude 

notariale où travaillaient deux personnes. Plus haut, 

face à l’actuel parking, se trouvait le garage Beau-

madier auquel jouxtait un magasin de chaussures 

tenu  aussi par la famille Beaumadier. 

Et après cela, il n’y avait rien, juste le « chemin 

vieux », qui permettait de rejoindre la route vers Fe-

nouillet. Sur la partie haute de ce chemin se trouvait 

et se trouve encore l’aqueduc qui amenait l’eau de 

la source Maïre de l’Aygo (la mère de l’eau)  cette 

eau était dirigée vers la fontaine romaine. Tout ce 

système date des romains !!! Aujourd’hui la source 

est dirigé vers l’abreuvoir !! 

     André Alard 

 

Racontez-moi... 
 

UN CÒP ÈRA / IL ÉTAIT UNE FOIS…  

MÉMOIRE DES ANNÉES 1950 PAR MONSIEUR ANDRÉ ALARD 
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Figure 1 Bételgeuse apparait ici en jaune, symbolisant l’épaule d’Orion 

Peinture à l’huile du moulin de François Frontil 

Le moulin aujourd’hui 

LEVONS LES YEUX VERS LES ETOILES : UN PEU D’ASTRONOMIE 

HENRIETTA SWAN LEAWITT 

Henrietta Swan 

Leawitt , une 

femme et une 

astronome re-

marquable. 

Henrietta naît le 

4 juillet 1868 

dans la ville de 

Lancaster aux 

Etats Unis. Elle 

est l'aînée de 7 

enfants, d'un 

docteur en théo-

logie et pasteur 

et d'Henrietta 

Swan Kendrick, mère au foyer. Deux enfants décè-

dent en bas âge et Henrietta de santé fragile, devien-

dra sourde à la suite de nombreuses affections ORL 

à l'âge de 25 ans. La famille déménage souvent par 

les nombreuses affectations du père et finit par de-

meurer plusieurs années à Cleveland dans l'Ohio. 

Puis, arrivée dans le Massachusetts, elle fait ses 

études à Oberlin College et obtient son diplôme au 

Radcliff College. Élève brillante, elle obtient son bac-

calauréat en 1892. Elle intègre le cursus universitaire 

qui la conduira à la géométrie analytique et aux ma-

thématiques après avoir eu son parcours classique 

(obligatoire pour une femme de cette époque) de 

grec, philosophie, beaux arts et musique. Elle obtient 

son bachelor et se lance dans les études d'astrono-

mie. En 1893 elle a obtenu assez de crédit pour vali-

der son diplôme et travaille depuis plusieurs années 

déjà avec d'autres femmes sous les ordres d'un as-

tronome misogyne et puritain Charles Pickering de 

l'université de Harvard . Elle ne pourra jamais valider 

son diplôme d'astronomie pour l'unique raison d'être 

une femme dans un milieu exclusivement masculin. 

Les astronomes interdisaient aux femmes l’usage du 

télescope. Celles-ci devaient uniquement faire les 

petites mains de ces messieurs en passant leurs 

journées à répertorier et classer les spectres et la 

luminosité des milliers d’images d’étoiles prisent 

dans les différentes coupoles dédiées à ce travail. 

Malgré ce travail fastidieux, elle trouve encore du 

temps pour étudier une catégorie d’étoiles dites va-

riables particulièrement fascinantes les Céphéïdes 

découvertes dans la constellation de Céphée (entre 

la Grande Ourse et le Cygne). Elle découvre ce 

même spectre et la même périodicité de sa lumière 

en observant certaines étoiles des  nuages de Ma-

gellan, petites galaxies situées à 160 millions d’an-

nées lumière de la notre.   En 1908, elle publie ses 

résultats dans les Annals of the Astronomical Obser-

vatory of Harvard College. En 1912, elle ajoute que 

la luminosité de ces étoiles est liée à leur période. 

Cette propriété très importante permet aux astro-

nomes, grâce aux luminosités absolues et appa-

rentes des étoiles, de développer une échelle des 

distances de l’Univers en mesurant la distance entre 

la Terre et des galaxies très éloignées. L’année sui-

vant la découverte d’Henrietta, l’astronome da-

nois Ejnar Hertzsprung détermine l’éloignement de 

plusieurs Céphéïdes de la Voie Lactée. Elle continue-

ra son travail malgré sa santé qui se dégrade de plus 

en plus. L’année de sa mort, en 1921, elle est nom-

mée directrice de la photométrie stellaire de l’univer-

sité de Harvard. Elle meurt d’un cancer le 12 dé-

cembre 1921 à l’âge de 53 ans. En 1924, le mathé-

maticien suédois Gösta Mittag-Leffler en lisant ses 

travaux, propose de lui attribuer le prix nobel de phy-

sique, mais il ignorait qu’Henrietta était décédée… 

Le grand Edwin Hubble, dont la découverte de l’ex-

pansion de l’univers a été rendu possible grâce aux 

travaux d’Henrietta, reconnaîtra qu’elle aurait mérité 

le prix Nobel de son vivant.  

Seul l’astéroïde 5383 ainsi qu’un cratère de la 

lune  porte le nom d’Henrietta Swan Leawitt une 

femme remarquable.  Jean Tisseyre 

« Harem de Pickering », représentant les femmes calculatrices   
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Wouter est né en 1940 à Rotterdam au Pays-Bas. 

Diplômé en architecture d’intérieur par l’académie 

des Beaux Arts, il sera embauché par l’entreprise 

Weverij de Poeg. 

Entreprise peu 

connue en France, 

mais révolution-

naire dans les 

lignes de mobilier. 

 

En 1979 il créé 

DANSKINA, sa 

propre entreprise 

avec deux asso-

ciés. L’entreprise 

est spécialisée 

dans le tissus et 

meubles contem-

porain de grande qualité. Il distribuera également 

les créations de 2 jeunes entreprises : Baumann 

(Suisse) et Kvadrat (Danemark), aujourd’hui mon-

dialement connues dans le design contemporain. 

Wouter participera également à de nombreux pro-

jets architecturaux grâce à sa grande sensibilité à 

la couleur. 

Du fait de problèmes articulaires à son genou, 

cherchant un climat plus favorable, il quittera les 

Pays-Bas et viendra s’installer à Fanjeaux avec 

Antoon en 1995. 

D’un naturel sympathique et avenant il s’était très 

bien inséré dans la société locale et on le rencon-

trait fréquemment promenant le chien Oskar, dans 

la campagne, au marché du samedi ou prenant 

son petit-déjeuner à la terrasse du café des arts. Il 

était très impliqué, avec Antoon dans le choix et la 

mise en scène des expositions d’Art contempo-

rain de la Maison Gramont (Arts et Culture). 

Avec son compagnon Antoon PIT, il a reçu la 

médaille de la ville en 2023. 

Wouter nous a quittés le mercredi 4 octobre 2023. 

WOUTER VAN VEEN 

Restez informés de la vie de votre village en allant à la mairie vous inscrire sur Publi Fanjeaux ou  

en déposant cet encart dans la boîte aux lettres de la mairie. 

Prénom :                                               Nom :   La vie du village est également présente sur Facebook ! 

Un grand merci à ceux qui ont œuvré à la réalisation de ce bulletin municipal et  

particulièrement à Eva, Jacquie, Nathalie et Jean. 

SAMU : 15 

POLICE : 17 

GENDARMERIE : 04 68 76 10 17 

POMPIERS : 18 ( 112 tél portable ) 

MAIRIE : 04 68 24 70 01 
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Canapé  Weverij de Poeg 


